
记者 刘波

本报讯 1月5日，市十六届
人大一次会议上传来消息，自市
十五届四次会议以来，市人大代
表立足邵阳发展，深入联系群
众，积极履职。截至2016年12月
1 日，共提出建议、批评和意见
（以下简称建议）139 件，目前全
部已经办结。

在市十五届人大四次会议

期间，市人大代表共提交 137 件
建议，会议闭会期间收到代表建
议 2 件。经过分类整理，分别交
由市人大常委会办理 1 件，市人
民政府办理 134 件，市中级人民
法院办理 1 件，党群及其他有关
部门办理3件。

建议交办后，市人大常委会
采取电话督办、联合督办、重点
督办等措施，及时了解办理工作
情况，督促办理工作进度，积极

加强业务指导，确保按期办结并
取得实效。

据统计，139件建议，全部办
结并答复完毕，且大部分都是在
2016年上半年办结，其中A类件
共73件，占52.5%。总体上看，在
代表建议办理工作中，办理程序
规范，办理效果明显，办理结果
满意，解决了我市在改革、发展
与稳定中的不少问题，达到代表
提建议的预期。

百余“金点子” 件件有回声

贺旭艳

心系邵阳发展，委员们积极
观察、认真思考，为市委市政府
提供了不少决策参考。其间蕴
藏的，既有市民可以向往的美好
福利，也有不少值得捕捉的商
机。在市政协十二届一次会议
上，市政协委员王建军就提交了
一份颇有含金量的提案《关于在
邵阳市城郊兴建大型主题游乐
园的建议》。

王建军称，大型游乐园既是
旅游服务业发展的一个方面，也
是城市现代化水平的一个重要
标志。“目前全国各大城市都建
有大型主题游乐园，而作为着力
打造现代山水园林城市湘中湘
西南政治经济文化中心的邵阳
来说，这方面还是一个空白。”

据他调查，邵阳现存的游乐
设施数量不够，容量太小，设施
简陋，布局分散。新邵小梁山休
闲农庄和城郊蔡锷乡一片不到
十亩的红杉林，每到节假日吸引
了上千人前往。市区适合小孩
玩的地方更是少之又少。邵阳
高速公路管理处提供的数据显

示，仅2016年国庆长假，全市就
有406921辆小车通过邵阳各高
速路口离开邵阳。

“尽快兴建大型主题游乐
园，能在满足人们日益增长的精
神娱乐追求的同时，有力促进当
地消费，带动当地的经济发展。
这也是提升城市品位，扩大城市
影响，增强城市凝聚功能，实现

‘二中心一枢纽’发展战略的需
要。”

就此，他建议市委市政府把
兴建大型主题游乐园项目提上
重要议事日程，着手引进国内先
进的大型主题游乐园开发和承
建商，也可鼓励邵阳民间资本参
与投资建设，尽快开展实质性的
论证和启动大型主题游乐园建
设的相关工作。

王建军还对游乐园建设选
址提出建议。他称，“若一个融
现代高科技设备和秀丽自然景
色及邵阳民俗风情于一体的现
代化游乐天堂能在邵阳市郊建
成，除了让邵阳本地市民享受高
品质生活，还可吸引周边城市的
游客来消费，以此来促进邵阳旅
游和经济的迅速发展。”

提案蕴商机：

在城郊兴建大型主题游乐园

曾玲珑委员

加大非遗保护力度
邵阳花鼓戏、祁剧是地方传统文化中的瑰宝，我们这一代有责任把它传承好，发展

好。这对于我们守护好老百姓的精神家园，传承和发扬好地方文化的特色，有着十分
重要的意义。然而，随着文化多元化趋势的加剧，地方剧种的传承面临演员队伍青黄
不接，后继乏人的局面，非物质文化遗产受到越来越大的冲击，非遗保护工作面临严峻
挑战。

建议各级政府及各有关部门加大宣传力度，提高人们对非物质文化遗产的保护意
识，有关职能部门要高度重视非遗的传承和发展，依法制订有关保护措施，特别是在有
条件的中小学开设戏曲文化兴趣班，争取在规模较大的中小学或高校定期演出花鼓戏
或祁剧，做好地方文化在青少年中普及和传承这篇文章，并成为一种常态。加强文化
基础设施的建设，为更多的老百姓提供优质的文化服务，让更多民众享受到文化惠民
的红利。

张宗凡委员
大力发展民间民俗文化产业

邵阳民间民俗文化十分丰富，随着我市交通日益完善，外联交通更加便捷，向世界
展示2500年深厚文化底蕴的时机日趋成熟。乘国家大力扶持文化产业之东风，挖掘发
扬传统文化产业，对邵阳的文化旅游有着非常重要的意义。建议统一指导全市民间民
俗文化产业的布局和规划，建设“中国翻簧竹刻博物馆”和“湘西南木雕博物馆”。以博
物馆为中心，建湘西南传统手工技艺一条街，将“宝庆竹刻”、“滩头年画”、“邵阳蓝印花
布”，“花瑶挑花绣”、“邵阳羽毛画”等传统手工技艺和非遗项目引入技艺街。

建设宝庆传统美食街，将“宝庆猪血丸子”、“武冈卤菜”、“坪上牛肚”、“邵阳老酒”

等邵阳特色小吃引入美食街。建立“宝庆大戏台”，将“花鼓戏”、“邵阳布袋戏”、“呜哇
山歌”、“邵阳渔鼓”及民间戏社引入。立项建文化园区，吸引民间资本投入。

唐文林委员
打造“宝庆竹刻之乡”

进一步出台政策、完善机制，确立政府保护为主、社会保护为辅的原则，为宝庆竹
刻发展提供强有力的政策支撑。打造“竹刻之乡”，维护和完善“宝庆竹刻”的品牌建
设，打造口碑。大力发展宝庆竹刻创新型产业，以旅游产品发展为突破口，打开市场。
补齐人才“短板”，实现技艺嫁接，建立产、学、研合作平台，打造人才培养基地。

进行技艺转型升级，转变机制，降低成本，创造和研发百姓买得起的竹刻产品，并
培育和建立高、中、低档产品齐全的创作、营销体系，占领市场，走向国内外。建立健全
传承人培养机制，建立宝庆竹刻人才储备库，采取实名入库的方式，一帮一带，将从事
宝庆竹刻创意设计的相关人员纳入储备库里，并且根据个人或者集体对宝庆竹刻发展
所作出的贡献，给予政策性的奖励，提高艺人的地位以及生活质量。

姚瑜芸委员

尽快实施市第二人民医院整体搬迁
2015年11月，北塔区与市第二人民医院在湘商大会上签订医院整体搬迁合作协

议。协议签订后，由于受运作模式、用地指标、经开区体制移交等因素影响，该项目至
今仍未启动。该综合性医院搬迁落户北塔区，是全市医疗资源布局更趋合理的重要部
署，将填补北塔区没有综合性医院的空白，解决该区百姓就医难题。

为尽快启动该项目建设，建议进行统筹协调，加强项目推进调度，加快实施项目征地、
拆迁、安置等前期工作。加速项目建设启动，将该项目办成名副其实的为民办实事的民心
工程、德政工程，使北塔区百姓尽早享受到就近就医的便利。 （记者 陈贻贵 整理）

建言献策诉民意 履职尽责谋发展
——市政协十二届一次会议委员建言献策集锦
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